



Gruppe Grüne/FDP/Linke im Gemeinderat Sande
Sande, den 5.4.22

Anfrage der Gruppe Grüne/FDP/Linke	Nummer: 0011
Gremium: Ausschuss für KJSS	Sitzungstermin:
Betreff Antrag der Gruppe Grüne, FDP, Linke zur Einrichtung eines Kinder- und Jugendtreffs in Cäciliengroden durch die „Dezentrale Jugendarbeit der Gemeinde Sande“	Status Öffentlich

Begründung:

Seit 2002 gibt es in der Gemeinde Sande die dezentrale Jugendarbeit. Zuerst als Kooperationsstelle der Kommune mit der ev. Kirchengemeinde, ab 2005 in alleiniger Trägerschaft der Kommune.

Diese Stelle wurde eingerichtet, um die „... Jugendarbeit in den Ortsteilen nachhaltig zu stärken...“ (Konzeption 2002). So gehörten zu den ursprünglichen Aufgaben der dezentralen Jugendarbeit die Arbeit in Cäciliengroden/ Mariensiel : 2x wöchentl. Teestuben (Beratung und Hilfe) sowie in Neustadtgödens/ Dykhausen : 2x wöchentlich Jugendcafé (Beratung und Hilfe) sowie die ergänzende Jugendarbeit in Sande mit Streetwork und Familien ergänzenden Hilfen (s. Konzeption von 2002).

Durch die Neuerungen und Veränderungen als stetiger Prozess in der Konzeption hat die dezentrale Jugendarbeit ihren Arbeitsort in Cäciliengroden vor einigen Jahren aufgegeben und sich dem Schwerpunkt Neustadtgödens zugewandt. Regelmäßige Öffnungszeiten: Dienstag & Mittwoch: 16-22 Uhr, Donnerstag: 16-23 Uhr. In der Zeit von Oktober bis April ist das Café an zwei Sonntagen im Monat von 16-19 Uhr geöffnet. (Jahresbericht 2021)

Nun unterscheiden sich die beiden Ortsteile Cäciliengroden und Neustadtgödens in ihrer Grundstruktur nicht wesentlich von einander. Die Einwohnerzahl ist annähernd gleich, die Sozialstruktur ebenso.

Altersgruppenstatistik Sande vom 1.2.22 (Ratsinfo 4.2.22)	Cäciliengroden	Neustadtgödens
6-14 Jahre	65	72

14-18 Jahre	46	36
18-21 Jahre	24	29

Auch sind die Entfernungen zum Jugendzentrum Sande ähnlich weit. Ebenso unterscheiden sich die Freizeitangebote für Kinder und Jugendliche in den Ortsteilen nicht voneinander (jeweils ein Grundschul- sowie ein weiterer Spielplatz/ jeweils ein Sportverein mit wenig altersgemäßen Angeboten).

Der Kinder- und Jugendtreff in Neustadtgödens hat sich über die Jahre etabliert und ist für manche/n ein Anlaufpunkt im Alltag. Die Angebotszeiten in diesem Ortsteil haben sich über die Jahre wesentlich erweitert (s.o.). In Cäciliengroden hingegen gibt es keine kommunalen Angebote in der Kinder- und Jugendarbeit. Dies sehen wir als gravierendes Defizit und stellen darum den Antrag:

Der Rat möge beschließen, dass im Ortsteil Cäciliengroden wieder ein kommunaler Kinder- und Jugendtreff eingerichtet und durch die Mitarbeiterin der dezentrale Jugendarbeit der Gemeinde Sande aufgebaut und begleitet wird.

Mit freundlichen Grüßen
für die Gruppe Grüne/FDP/Linke

Kirstin Pöppelmeier